



Zuletzt aktualisiert: 31.07.2012 um 21:16 Uhr

Im Süden lebt Mann am längsten

Jünger, älter, weiter, mehr. Die Statistiker des Landes haben die Region und ihre Bewohner in Zahlen zerlegt. Ihr neuester Bericht fördert so manche Überraschung zu Tage.



Foto © Lenhard Steiermark- Rekord: Die Gemeinde Sulztal ist mit 133 Einwohnern die kleinste des Landes

Interessante Details über die Verteilung und die Gewohnheiten der exakt 160.954 Einwohner in den Bezirken Deutschlandsberg, Leibnitz und Radkersburg liefert der druckfrische Bevölkerungsbericht der Landesstatistik Steiermark. Was sofort auffällt: Die bevölkerungsschwächste Gemeinde der Steiermark liegt an der Südsteirischen Weinstraße. Mit nur 133 Einwohnern geht der Titel "Kleinste Gemeinde der Steiermark" nämlich an Sulztal. Freiland bei Deutschlandsberg ist den Südsteirern mit 149 Einwohnern aber dicht auf den Fersen.

Weniger Hochzeiten

Heiratswillige scheint es wie überall im Land auch in der Region immer weniger zu geben. Im letzten Jahr haben sich etwa im Bezirk Leibnitz 308 Paare das Ja-Wort gegeben. Insgesamt waren es 6,9 Prozent weniger als noch im Jahr 2010. "Im Standesamt

der Stadt Leibnitz haben wir im Vorjahr 107 Paare getraut, 2010 waren es 116. Ich habe aber nicht das Gefühl, dass es weniger Heiratsfreudige gibt. Wir Standesbeamtinnen merken keinen Rücklauf", erklärt die Leibnitzer Standesbeamtin Heike Reiterer.

Wo geheiratet wird, lässt man sich auch scheiden. Im vergangenen Jahr wurden 313 Ehen in der Region geschieden. Im Bezirk Radkersburg wurde sogar eine Steigerung von 80,8 Prozent im Vergleich zum Jahr 2010 verzeichnet. In Leibnitz ist hingegen ein Rückgang an Scheidungen auffällig. 11,3 Prozent weniger Ehepaare gingen hier getrennte Wege.

Besonders gut lebt es sich offenbar im Bezirk Radkersburg. Mit einer Lebenserwartung von 80 Jahren bei den Männern ist man steirischer Spitzenreiter. Auch in Leibnitz prognostiziert man den Männern mit 78,5 Jahren ein hohes Alter. Den Frauen werden gemeinhin mehr Jahre geschenkt. So hat eine Frau in Deutschlandsberg eine Lebenserwartung von 83,8 Jahren.

Im guten Durchschnitt über die ganze Region betrachtet lag im letzten Jahr auch die Zahl der Neugeborenen. So erblickten 248 Buben und 217 Mädchen in Deutschlandsberg das Licht der Welt. In Leibnitz bescherten 663 Babys ihren Eltern Glück und Freude. 185 neue Erdenbürger sorgen im Bezirk Radkersburg für Belebung.

Aber auch traurige Details werden von den Statistikern nicht ausgespart. Schließlich kam es im letzten Jahr zu 679 Unfällen in der Region, wovon neun tödlich ausgingen. Die Zahl der Verunglückten ist mit 912 freilich wesentlich höher.

MARTINA PACHERNEGG